

DEFENDERÁN A VÍCTIMAS DE MANIOBRA DEL FINANCISTA BERNARD MADOFF

# Abogados uruguayos en red contra estafa

■ Viajarán a Madrid el martes 17 para coordinar acciones y aplicar una estrategia común

Los estudios jurídicos uruguayos fueron invitados a participar de una red global de abogados para defender a los damnificados de la multimillonaria estafa por la que se acusa al financista estadounidense Bernard Madoff.

Abogados de más de 20 países, entre ellos Uruguay, se reunirán el martes 17 en Madrid para coordinar las acciones que emprenderán en defensa de los ahorristas perjudicados.

El estudio español Cremades & Calvo-Sotelo, coordina la red con el objetivo de dar "una respuesta global a una estafa que es global", explicó a *El Observador* el abogado Juan Carlos Blanco, del estudio jurídico Blanco & Etcheverry.

Blanco viajará a Madrid junto a su colega Joaquín Reyes Puig de la firma Reyes Rius. Ambos tienen a su cargo la defensa de una decena de ahorristas argentinos que depositaron fondos en Uruguay.

Pero no descartan que pueda haber en el país otras personas que hayan depositado dinero a través de financieras internacionales.

El abogado explicó que la idea del estudio español, que trabaja asociado al bufete norteamericano Labaton Sucharow, es coordinar acciones. Los abogados intentarán llegar a un acuerdo extrajudicial para intentar que se les devuelvan



MADOFF. Dejó el tendal en el mundo entero y ahora está preso en su casa

## APUNTE

### Los fraudes piramidales y Carlo Ponzi

■ En enero se comprobó que en Estados Unidos hubo otros seis casos de fraudes piramidales como el de Madoff. Los presuntos estafadores recurren al "esquema Ponzi" que debe su nombre a Carlo Ponzi, un embajador italiano que se hizo famoso en Estados Unidos

a los ahorristas sus depósitos.

A través de la red internacional buscan crear una estrategia común para defender los intereses de los ahorristas, reunir el mayor número posible de damnificados para lograr acuerdos, según consta en la invitación que el bufete español cursó a sus colegas uruguayos.

Blanco explicó también que se trata de aprender de las experien-

duras de la década de 1920. La operación parte de la promesa de importantes rendimientos a corto plazo, que adquieren una estructura piramidal donde los beneficios de los primeros inversores se financian con el capital que aportan los nuevos inversores.

cias de otras firmas, al tener en cuenta que el mundo entero ingresará en un período de crisis y que estas situaciones se pueden repetir.

**MIAMI O MONTEVIDEO.** Los damnificados podrán presentarse en el juicio que ya se inició en Miami o también podrán iniciar acciones legales en Uruguay contra la institución financiera local en la que

## LA CIFRA

# 50 mil

millones de dólares es el monto de la estafa consumada por el financista Bernard Madoff.

hayán invertido, explicó el abogado uruguayo.

Según informó el diario argentino *La Nación* cálculos extraoficiales estiman en US\$ 1.000 millones el perjuicio generado entre inversores de ese país.

En toda América Latina la cifra de perjudicados podría llegar a 4.500 y a tres millones en el mundo. Representantes del estudio español estimaron que se iniciarán 15.000 pleitos y que trabajarán en total unos 45.000 abogados.

Madoff es acusado de una estafa de US\$ 50.000 millones en una estructura de pirámide que consistía en el pago de los inversionistas con dinero recaudado de los nuevos clientes. (ver nota aparte).

En enero, la casa matriz de Banco Santander anunció en Madrid que desemborsará US\$ 1.380 millones de euros en acciones que repartirá entre sus clientes afectados por la presunta estafa.

El banco había gestionado fondos de clientes ligados a productos de la firma estadounidense Bernard L. Madoff Investment Securities, principalmente a través del fondo de inversión alternativa Optimal Strategic US Equity, filial norteamericana del Santander.

Mientras el mundo financiero sigue conmovido por esta gigantesca estafa, Madoff sigue cumpliendo prisión domiciliaria en su penthouse a la espera del juicio por esta causa. ●